

# Urgences en tension : l'hôpital de Vienne lance un appel aux patients

**Pour limiter l'engorgement des urgences, en mal de personnel, le centre hospitalier demande de privilégier la médecine de ville et l'appel au 15.**

Le centre hospitalier Lucien-Hussel de Vienne n'échappe pas à la tension qui règne en ce moment dans les établissements de santé, et notamment dans les services d'urgences. Si l'hôpital ne prévoit pas de fermeture de son service durant les nuits cet été, comme c'est le cas ailleurs, il a diffusé, ce lundi 11 juillet, un message de prévention en vue d'une saison qui s'annonce difficile, et particulièrement de 18 heures à 9 heures. Un message explicite : « Allons aux urgences pour les urgences ». Vu le contexte en termes de ressources humaines et d'organisation, il est ainsi fortement recommandé de prendre l'avis de son médecin traitant ou d'appeler le 15



**Les urgences de l'hôpital devraient rester ouvertes jour et nuit cet été au prix d'une réorganisation.** Archives photo Le DL/Mona BLANCHET

(Samu) avant de se rendre aux urgences.

## Des médecins non urgentistes aux urgences

Pour assurer la continuité des soins et garder le service ouvert tout l'été, l'hôpital a élaboré un plan de réorganisation. Avec des mesures de réorientation pour

les patients qui se présenteront aux urgences. À leur arrivée, ils seront vus par un infirmier régulateur. Ceux nécessitant un plateau, technique, un environnement médical pluridisciplinaire et une hospitalisation seront prioritaires. Les autres « pourront être convoqués plus tard aux urgences ou dans un autre service

de l'hôpital ou être orientés vers un médecin externe », détaille Jean-François Hélie, le secrétaire général de l'hôpital viennois.

D'autre part, le centre hospitalier a fait appel au volontariat au sein de son personnel : « Des médecins non urgentistes seront affectés aux urgences certaines nuits. » Ces différentes mesures devraient permettre de garder le service ouvert tout l'été même si le mois d'août s'annonce d'ores et déjà encore plus compliqué que le mois de juillet. « D'où notre appel aux patients, souligne Jean-François Hélie, on souhaite éviter tout ce qui est bobologie aux urgences. »

Enfin, une coordination territoriale est mise en œuvre avec les autres établissements de la région pour limiter au maximum les difficultés. Un suivi des niveaux de tension est également prévu par le ministère de la Santé et l'Agence régionale de santé.

Clémence LENA

# Covid-19 : les hospitalisations ont doublé en une semaine au GHND

La septième vague de Covid-19 commence à se faire ressentir au sein des établissements du Groupement hospitalier Nord-Dauphiné (GHND) qui regroupe les centres hospitaliers de Bourgoin-Jallieu, Pont-de-Beauvoisin, La Tour-du-Pin et Morestel.

En effet, en une semaine, la direction indique que le nom-

bre d'hospitalisations a doublé, même si les chiffres annoncés restent encore relativement modérés.

En sept jours, les hôpitaux du GHND accueillent (au 11 juillet) 27 patients atteints de la Covid-19 (dont 22 au centre hospitalier Pierre-Oudot de Bourgoin-Jallieu) contre 13 patients la semaine dernière (ainsi que 7 rési-

dents positifs en Ehpad, où plus aucun cas n'est recensé pour l'heure).

Du côté du GHND, on appelle toutefois à la vigilance. D'abord parce que les indicateurs nationaux ne sont pas très encourageants. Ensuite car les soignants ne sont pas épargnés par le virus, entraînant dans le même temps une augmentation des absences.



**Le centre hospitalier Pierre-Oudot (CHPO) de Bourgoin-Jallieu, le plus important établissement du GHND, accueille 22 des 27 patients covid recensés.** Archives photo Le DL/Mourad ALLILI

